

## **BAB 1. PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Politeknik Negeri Jember merupakan perguruan tinggi yang menyelenggarakan Pendidikan vokasi, yaitu suatu program Pendidikan yang mengarahkan proses belajar mengajar pada tingkat keahlian secara spesifik yang dibutuhkan stakeholder pengguna lulusan. System pendidikan yang diberikan berbasis pada peningkatan keterampilan sumber daya manusia dengan memberikan pengetahuan dan keterampilan dasar yang kuat, sehingga lulusanya mampu mengembangkan diri terhadap perubahan lingkungan. Lulusan yang diharapkan selain dapat memasuki dunia kerja, juga untuk memberdayakan dan mengangkat potensi daerah serta mampu berwirausaha secara mandiri. Meningkatkan kompetensi sumber daya manusia yang terampil agar terciptanya anak bangsa yang berkualitas, maka Politeknik Negeri Jember merealisasikan Pendidikan akademik dengan kegiatan magang yang dilakukan selama 1(satu) semester penuh dan diprogramkan khusus pada mahasiswa semester VII (tujuh) bagi program studi yang menyelenggarakan program DIV.

Kegiatan ini merupakan persyaratan mutlak kelulusan yang harus diikuti oleh mahasiswa Politeknik Negeri Jember. Semester ini mahasiswa secara mandiri dipersiapkan untuk mendapatkan pengalaman dan keterampilan khusus di lapangan sesuai bidang keahliannya masing-masing. Kegiatan magang ini, para mahasiswa dipersiapkan untuk mengerjakan dan menyelesaikan serangkaian tugas yang menghubungkan pengetahuannya dengan keterampilan, untuk mencapai tujuan yang dimaksud mahasiswa diberi tugas khusus dalam bidang keahliannya oleh dosen pembimbing di Program Studinya masing-masing sesuai dengan buku pedoman Magang yang telah ditetapkan.

Kegiatan magang ini dilakukan di PT. Ciomas Adisatwa Unit Pemalang, perusahaan ini bergerak dibidang industry Rumah Potong Ayam (RPA). PT Ciomas

Adisatwa merupakan perusahaan dengan kegiatan utama pemotongan ayam dan pengolahan produk asal ternak. PT. Ciomas Adisatwa Unit Pemalang merupakan anak perusahaan dari PT Japfa Comfeed. PT Ciomas Adisatwa RPA Pemalang ini dalam kegiatan produksinya menggunakan mesin modern dan seluruh unit RPAnya telah tersertifikasi sertifikasi FSSC 22000, Halal, NKV (Nomor Kontrol Veteriner), sebagai jaminan keamanan pangan sejak tahun 2021 (Japfacomfeed.co.id). Seluruh operasional telah mempergunakan mesin yang modern namun perusahaan tetap menerapkan K3 agar kegiatan operasional usaha berjalan dengan aman, efisien, dan produktif serta mencegah terjadinya kecelakaan kerja dan penyakit akibat kerja. Program K3 di PT Ciomas Adisatwa Pemalang berperan penting bagi setiap tenaga kerja dalam melaksanakan keseluruhan tanggung jawabnya yang harus mendapatkan jaminan dan perhatian atas keselamatan dan kesehatannya selama menjalankan pekerjaan yang diberikan perusahaan. Perusahaan juga telah memfasilitasi Kesehatan berupa BPJS ketenagakerja kepada seluruh pekerja.

Berdasarkan informasi yang diperoleh peneliti pada observasi awal didapati bahwa angka kecelakaan kerja di PT. Ciomas Adisatwa Pemalang pada periode 1 tahunan terakhir masih tergolong rendah, dikarenakan PT. Ciomas Adisatwa unit Pemalang mulai beroperasi di tahun 2021. Meskipun K3 pada PT Ciomas Adisatwa Pemalang tersebut diperhatikan dengan baik akan tetapi penerapannya belum dapat dilaksanakan secara sempurna oleh seluruh karyawan, karena pembahasan berkenaan dengan pelaksanaan program serta kebijakan K3 pada PT Ciomas Adisatwa masih penting untuk dilakukan.

Berdasarkan pengamatan yang dilaksanakan diketahui bahwa perusahaan telah menyediakan berbagai alat pelindung diri (APD) yang dibutuhkan oleh pekerja diantaranya seperti masker, helm, sepatu, dan sarung tangan yang diperlukan oleh seluruh pekerja. Alat pelindung diri lain seperti wearpack, ear plug, ear muff, body harness dipergunakan sesuai dengan unit kerja tertentu. Berdasarkan paparan tersebut merasa tertarik untuk melakukan magang dengan judul Sistem Tanggap Darurat Pada Proses Produksi di PT Ciomas Adisatwa unit Pemalang.

## **1.2 Tujuan dan Manfaat**

### **1.2.1 Tujuan Umum Magang**

Tujuan umum dari magang ini adalah meningkatkan pengetahuan, pengalaman serta keterampilan mahasiswa dalam bidang Manajemen industry rumah potong ayam dan penerapan K3 pada proses produksi.

### **1.2.2 Tujuan Khusus Magang**

1. Mahasiswa mengetahui struktur Tim tanggap darurat di PT. Ciomas Adisatwa Unit Pemalang.
2. Mahasiswa mampu menganalisis dan mengidentifikasi permasalahan pada prosedur pelaksanaan kesigapan dan tanggap darurat di PT. Ciomas Adisatwa Unit Pemalang.
3. Mahasiswa mampu memberikan solusi terkait dalam memberikan fasilitas K3 dan jaminan sosial di PT. Ciomas Adisatwa Unit Pemalang.

### **1.2.3 Manfaat Magang**

Kegiatan magang ini memberikan manfaat sebagai media menambah wawasan dan pengalaman, serta untuk menerapkan dan mengembangkan ilmu yang sudah diperoleh selama perkuliahan.

## **1.3 Lokasi dan Jadwal Kerja**

Kegiatan magang dilakukan di PT. Ciomas Adisatwa Unit Pemalang. Kegiatan ini dilaksanakan mulai tanggal 10 Agustus 2023 dan berakhir pada tanggal 7 Desember 2023. Jadwal kerja dilakukan selama 8 jam perhari di hari senin – jumat dan 5 jam di hari sabtu.

## **1.4 Metode Pelaksanaan**

Kegiatan magang ini dilakukan dengan kegiatan observasi ke setiap departemen

yang berkaitan dengan bidang Agroindustri pada minggu pertama. Lalu pada minggu ke 2 mahasiswa ditempatkan pada departemen yang sesuai dengan judul laporan, pada departemen tersebut tanggung jawab telah diberikan kepada mahasiswa magang guna menambah pengalaman dan menguatkan mental mahasiswa agar mengenal situasi di dunia kerja.